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令和４年度 第９回摂津市市政モニターアンケート調査結果 

 

本市では、市民の皆様から市政に関する意見や要望をお聞きし、行政の施策の参考とさせ

ていただくことを目的に市政モニターアンケート調査を実施しました。 

令和４年度第９回アンケート調査の集計結果をご報告します。 

 

【調査対象者】 令和４年４月１日現在の住民基本台帳に記録されている１８歳以上の 

方で、無作為に抽出した５００人。ただし、摂津市議会議員及び摂津市 

職員を除く。 

 

【調 査 期 間】 令和４年５月１１日（水）～５月２５日（水） 

 

【調 査 方 法】 書面（郵送回収）及びＷＥＢによるアンケート調査 

 

【調 査 内 容】 １．市の取組に対する意識調査について 

２．自治会・町会について 

３. 行政に期待する取組について 

 

 

 

◆アンケート調査対象者：５００人 

◆アンケート調査回答者：１７０人 

◆回収率：３４．０％（回収率のうちＷＥＢ回答２８．８％） 
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―――――――――――回答者の情報―――――――――― 

 

≪ １．年齢 ≫ 

 

 

【回答者 170人（うち無回答 2人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪ ２．お住まいの地域 ≫ 

 

  

【回答者 170人（うち無回答 2人）】 
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30歳代（17％） 

 

40歳代（11％） 

50歳代（16％） 

 

60歳代（18％） 

 
70歳以上（29％） 

 

20歳未満（1％） 

 

第二中学校区（11％） 

 

第三中学校区（27％） 

 
第四中学校区（16％） 

 

第一中学校区（32％） 

 

第五中学校区（11％） 

 

わからない（3％） 
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―――――――――――アンケート調査結果―――――――――― 

≪ １．市の取組に対する意識調査について ≫ 

 

本市では「みんなが育む つながりのまち 摂津」の将来像を目指し、様々な取組を 

行っています。市政の参考とさせていただく上で、皆様が普段感じておられる印象を 

お聞きします。 

 

 

     （％ ※小数点２桁以下四捨五入） 

質問項目 はい 
ど ち ら か

と言えば 

「はい」 

ど ち ら か

と言えば 

「いいえ」 
いいえ 無回答 

Ｑ１ あなたは、毎月発刊している広報

紙での情報提供に満足されてい

ますか 

21.2 63.5 8.8 4.7 1.8 

Ｑ２ あなたは、市のホームページでの

情報提供に満足されていますか 
14.1 47.7 21.8 10.0 6.5 

Ｑ３ あなたは、地域の活動（※）に参

画されていますか。 
23.5 10.0 7.1 57.6 1.8 

Ｑ４ あなたは、摂津市が自家用車を利

用しなくても移動しやすいまち

だと思いますか 

11.2 20.0 29.4 37.6 1.8 

Ｑ５ あなたは、摂津市の治安が良いと

思いますか 
12.9 56.5 22.9 5.3 2.4 

Ｑ６ あなたは、食料や飲料、非常用持

ち出し袋など、災害時の備えをし

ていますか 

17.7 23.5 28.8 28.8 1.2 

Ｑ７ あなたは、「摂津市は災害に強い

まちづくりが進んでいる」と思い

ますか 

2.9 30.6 44.7 17.1 4.7 

Ｑ８ あなたは、公園や緑地・緑道を利

用しますか 
33.5 25.3 21.8 18.2 1.2 

Ｑ９ あなたは、摂津市内で花苗をよく

目にしますか 
35.9 36.5 17.1 8.8 1.8 

Ｑ１０あなたは、家庭で植物を育ててい

ますか 
37.6 21.8 10.6 28.8 1.2 

Ｑ１１あなたは、自身の周りで人権侵害

があると思いますか 
3.5 10.0 33.5 51.2 1.8 

Ｑ１２あなたは、直近１年間で性別によ

る利益または不利益を感じたこ

とがありますか 

2.4 4.7 21.8 69.4 1.8 

Ｑ１３あなたは、災害時や日常生活で困

った時、近所に頼れる人がいます

か 

22.3 26.5 20.0 28.8 2.4 

Ｑ１４あなたは、摂津市が高齢者にとっ

て暮らしやすいまちだと思いま

すか 

7.7 37.6 38.2 13.5 2.9 

Ｑ３（※）自治会、老人クラブ、こども会、NPO法人、各種ボランティア等の活動のこと 
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質問項目 はい 
ど ち ら か

と言えば 

「はい」 

ど ち ら か

と言えば 

「いいえ」 
いいえ 無回答 

Ｑ１５あなたは、障害のある・なしにか

かわらず、お互いを尊重し、支え

合って暮らすことができていると

思いますか 

20.0 49.4 24.1 4.7 1.8 

Ｑ１６あなたは、地域で子どもを見守り

育む環境が整っていると思いま

すか 

8.2 50.0 27.6 10.6 3.5 

Ｑ１７あなたは、直近１年間で文化・芸

術の鑑賞や活動をされましたか 
21.2 13.5 14.7 48.8 1.8 

Ｑ１８あなたは、週１回以上運動・スポ

ーツをされていますか 
24.1 13.5 15.9 44.7 1.8 

Ｑ１９あなたは、直近１年間で消費者ト

ラブルに遭いましたか 
2.4 1.8 8.2 85.9 1.8 

Ｑ２０あなたは、摂津市に住み続けたい

と思いますか 
29.4 42.9 16.5 10.0 1.2 

Ｑ２１あなたは、オンライン申請など、

デジタル化によって摂津市で行わ

れる手続きが便利になったと思い

ますか 

8.8 29.4 41.8 16.5 3.5 
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地域や行政からの情報を知ることができる（25％） 

≪ 2．自治会・町会について ≫ 

 

Ｑ１：あなたは今自治会・町会に加入していますか。次の中から 1 つ選んでく

ださい。 

 

【回答者 170人（うち無回答 0人）】 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】  

「加入している」との回答が 109人、64％と最も高い数値となりました。 

※ 自治振興課の調べでは、令和 4年 4月 1日現在で自治会の加入率は 46.1％となっ

ています。 

 

 

Ｑ２：Ｑ１で「加入している」と答えた方は、自治会・町会に加入して良かった

ことは、何ですか。次の中から２つまで選んでください。 

 

【回答者 109人（うち未回答 2人・無効回答 1人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】  

自治会・町会に加入して良かった理由として、「近所の方と知り合いになれる」との回答が

48人、28％と最も高い数値となりました。 

 

 

 

加入している（64％）   

 
以前は加入していた（7％）  

   

 
加入していない（29％） 

  

   

 

 

109

12

49

       

       
 

42

48

19

4

3

30

15

10

近所の方と知り合いになれる（28％） 

気軽に地域の行事に参加できる（11％） 

住みやすい地域づくりに参画できる（2％） 

 
困りごとを解決することができる（2％） 

災害時の助け合いの体制がある（9％） 

 

 
その他（6％） 

 

防災・防犯・福祉等の活動があり安心できる     

（17％） 

（人） 

（人） 
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◆その他意見（主な意見） 

・自治会加入は当然、我々の時代は当たり前選択肢なく全世帯加入、その流れで現在まで。 

・マンションで自動的に加入している。 

・マンション入居と同時に加入なのでよく内容は把握していません。 

 

 

 

Ｑ３：Ｑ１で「以前は加入していた」「加入していない」と答えた方は、自治会・

町会を脱会された理由および加入していない理由は何ですか。次の中から

２つまで選んでください。 

 

【回答者 61人（うち無回答 0人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

自治会・町会を脱会された理由および加入していない理由として、「なにをしているかわ

からない、加入メリットを感じないから」が 25人、29％と最も高い数値となりました。 

 

 

◆その他意見（主な意見） 

・自治会がない。 

・二世帯住宅で息子が入会しているから。 

・自治会加入の案内がないため。 

・あるか分からない。 

・高齢マンションで理事の成り手不足であるため、自治会活動まではできない。 

・興味がない。 

・親が加入しているから。来年他市に引越し予定であるから。 

 

 

 

 

班長や役員になりたくないから（5％） 

 
なにをしているかわからない、加入メリットを

感じないから （29％） 

 人づきあいが面倒だから（7％） 

仕事や家庭が忙しいから（23％） 

 
体力・健康面に不安があるから（6％） 

（人） 

加入の仕方がわからない、誘われてい

ないから（18％） 

会費を払いたくない、負担が大きい（1％） 

その他（11％） 
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≪ 3．行政に期待する取組について ≫ 

 

 

本市は、行政経営戦略のもと、「みんなが育む つながりのまち摂津」を目指

して、市民と行政が一体となったまちづくりを推進しています。 

今後、行政に期待する取り組みは何ですか。次の中から 3つまで選んでくだ

さい。 

 

回答者 170人（うち未回答 2人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】  

今後、行政に期待する取り組みとして、「道路・交通網整備」が 97人、21％と最も高い数

値となり、次いで「防災・防犯」が 91人、20％となっています。 

 

◆その他意見（主な意見） 

・周辺市にはマンション管理関係部署があるが、当市のみ存在しないのでマンション管理セ

ンターの管理士の派遣を受けられない。消防訓練は毎回消防署に協力戴いています。 

・市役所に行くのに交通手段がない。 

・若者が土日の午前 2時 3時からバイクをのり回して爆音で困っています。 

・大阪市と合併する事。摂津市くらい 

・全く期待していない。 

・阪急電車の高架を早期に実現してほしい。 

・本当に進学したい子どもの支援をしてほしい。 

17 

24 

市民活動支援（5％） 

 
道路・交通網整備（21％） 

 
防災・防犯（20％） 

 
緑化・環境（9％） 

 
健康・福祉（17％） 

 
子育て支援（9％） 

 
学校・教育（11％） 

 
文化・スポーツ（4％） 

 
産業・農業（2％） 

 
その他（2％） 

 

（人） 
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・産業道路沿いの歩道を車イスでも通いやすく整備してほしい。 

・駅前開発 病院を増やす 

・市役所の職員を正規にしてしっかり教育（仕事内容）してください。このアンケート自体

が表面的、一面的で何を調べたいのか本気で知りたい事は何なのかわかりません。 

 

 


